

岡山県高P連 会報

発行：岡山県高等学校PTA連合会

事務局：〒700-0824 岡山市北区内山下1-14-19 / TEL: 086-234-1640 / FAX: 086-234-1835

URL : <http://www.okayama-kouren.jp> / E-mail : okayama-kouren@ybb.ne.jp

第64号

『戦後七十年を迎える
「一意専心」磨斧作針
未来圏へのインスピライア』

岡山県高等学校PTA連合会会長
岡山地区連合会会长



並びに本会へとご支援を賜
わりありがとうございます。本年は9年ぶりの全国
高等学校PTA連合会理事
並びに中国・四国地区高等
学校PTA連合会会长県に
つき、関係各位へと改めて
本紙上にて、ご挨拶申し上
げます。

さる8月11日、先達会員
のご功労も礎に65周年を迎
えました。皆様方に魅力
ある活動へ向けた更なるご
支援をお願い致します。

また小川浩基実行委員長
をはじめとして9年ぶりに
運営致しました岡山大会の
ご来賓、ご出演、ご参加者
各位、とりわけ笑顔と感動

府主催「戦後50年を記念する集い」で意見交換したインドネシア代表青年に「過去に学び、未来に責任をもとう」と私も教えられましたが、宮沢賢治が「ああ諸君はいま、この颶來たる諸君の未来圈から吹いて来る透明な風を感じないのか」と遺すように、高校生は結果や過去を不安がらずに平和な未来に向き合って欲しいのです。幸い10月募集も始まる奨学金返済のない文部科学省のトビタテ留学JAPANプログラム高校生部門も拡充。ぜひ平和の絆を世界中で結んで下さい。さて「恩師との出会いで今の私がある」と話された村上雅人芝浦工業大学学長

伸びる側の向学心の要素として何が必要でしょうか。まず夢を叶える楽しさの経験です。生業の大変革時代の新たな問題解決教育や能動教育を通じたキャリア教育推進が今こそ重要です。併せて「この恩師、この親あってこそ私の」と竹内昌彦先生が教えた信頼感です。「やつてみせ、言つて聞かせて、させてみて、誉めてやらねば人は動かじ。話し合い、耳を傾け、承認し、任せてやらねば人は育たず。やつている姿を感謝で見守つて、信頼せねば人は実らず」と言うように個を認め、ご家庭や学級や部活動で尊い絆の構築に時間を

みなさんこんにちは、日頃のPTA活動ご苦労様です。

この度、備北地区PTA会長に就任いたしました、新見高校PTA会長の林です。

先日、新高祭体育の部が開催されましたので、行つて参りました。生徒たちは日頃鍛えた力を存分に発揮するとともに、短い期間にもかかわらず、会場準備、看板の作成、応援合戦など大変すばらしい出来栄えでした。

何事にも一生懸命に取り組む生徒たちの姿を見なが

大人として、先輩として、PTAとして

備北地区連合会長 林司朗

みなさんこんにちは、日頃のPTA活動ご苦労様です。ちら、我々大人も頑張つていかなればと思った一日でした。

この度、備北地区PTA会長に就任いたしました、新見高校PTA会長の林です。先日、新高祭体育の部が開催されましたので、行つて参りました。生徒たちは日頃鍛えた力を存分に發揮するとともに、短い期間にます。今後も、PTA活動にあ
て育てるのではなく、育ち方を教えるのだという話を聞いたことがあります。生徒たちを見守るとともにその道筋を示していくことで、PTAとして生徒たちの力になれればと思っていきます。

看板の作成、応援合戦など大変すばらしい出来栄えでした。

たり、微力ながら皆さんと共に頑張っていきたいと思つていますので、どうぞよろしくお願ひします。

が「凡庸な教師はただ喋る」だけ。よい教師は説明する。優れた教師は自らやってみせる。「一流の教師は学びの心に火をつける」とのW・A・ウォードの名言の紹介

かけていただくようお願ひします。

最後に由緒ある学校同窓会様とは別に、顧問委嘱を発展させた役員ご退任後の後援組織化をこの機会にお奨めできれば幸いです。仮称「PTA卒友会」を後援機関と規定できれば、人格なき団体かつ単年度役員が故の補強にもなり、長期協議や周年行事、役員再登用等学校PTA様へのご案内も引き続きお願いします。

規チャレンジ事業予算もござります。先進PTA訪問等による貴会の安全安心化や環境改善・財務雇用適正化の一端を本会としても実現いたします。

規もござります。先進PTA訪問等による貴会の安全安心化や環境改善・財務雇用適正化の一端を本会としても実現いたします。

「ともに学ぶ」

旭東地区連合会会長

松森誠司

学校です。平成25年度から
は、グローバル化に対応出
来るべく、専攻二年マジン

保護者の役目

倉敷地区連合会会長 町

田光

るからこそ、我々保護者は
しっかりと子供を見つめ会
話をしていくことが大切で
はないでしょうか。子供を

本年度より、西大寺高等
学校PTA会長、旭東地区
PTA連合会会長を務めさ
せて頂くことになり大変光
栄に思っております。今の
子供たちをしっかりと見守
たちは、何を手にいれ、何
を失っているのでしょう
か。子供たちは無限の可能
性を秘めています。そんな

ジし、『FIND YOU
R DREAM AT S
AIDA JIJI (夢に向
かって共に歩こう)』を新た
な合言葉として掲げ、先生

本年度、県高等学校PTA連合会倉敷地区会長という大役を仰せつかり、身の引き締まる思いです。皆様のご指導をいただきながら、段は非常に多くなっていきます。反面、人対人の会話が少なくなり、心のつながり

う。 一個人格として会話をすることにより、子供たちは必ず、自分自身で自分の道や夢を見つけてくれることでしょ

と同時にさまざまな情報が簡単に手に入る便利な時代となっているその反面、有害な情報もすぐに入手できることのない環境の中で子供

西大寺高校は、創立110年
の将来の夢をつかめるよう
にしつかりとサポートし
ていきたいと思います。そ
のためにも先生方と保護者
の交流を深め、絆を強めて
いきましょう。

校の桜は年に2度、
に咲くと言われてお
たちは、秋桜祭で花
供たちをとても楽し
っています。

ますので、どうぞよろしく
お願いいたします。

現在は何事においてもス
ピードが速く、私たち大人
もそして子供達も消化不良
のまま進んで行っているの
ではないかと思います。機
器の発達によつてFace
高校生活は、進学や就職
といった子供達からすると
大きな壁があり、それぞれ
が悩み、苦しむ時期でありま
す。このような時期であ

の方針もそれそれではあります
が、高校生活を通して
子供達が人として成長し、
そして夢を語ることができ
るよう、学校、先生方を
少しでもサポートしていく
ように活動してまいりました
いと思っております。

「楽しい保護者会」

備西地区連合会会長 藤原誠

楽しい思い出が沢山あるのだと思ひます

一
継
続

備南地区連合会会長
藤原恭

にしていくことが、大人になつていくことだと思いま

岡山龍谷高校の保護者会
会長として二年目を迎え、
備西地区連合会会長を務め
させて頂きます。どうぞよ
ろしくお願ひします。

活動の中に何か楽しみを見出しても、保護者相互の交流のきっかけを掴んで頂きたいと思っています。役員になつた人が楽しくないと他の人を誘えませんよね。本校の保護者会のOBには協力的な方々が揃っていて、行事毎にお手伝いやアドバイスを頂いています。OBになつても当時の

谷総合学園の加盟校です。宗教教育を行う中に「命の大切さ」「感謝の心」をもとに教育活動を行っていきます。私たちも親として一人の人間として「利他の精神を持ち保護者会を通じて出会った方々との縁に感謝出 来ればと思います。

「継続は力なり」という、ながらに天才はなく、日々の基本練習・学習を積み重ねが大切なことであります。ことばがありますが、学校生活、社会生活において最も大事なことではないでしょうか。天才と称されるスポーツ選手やアスリートも挫折、失敗を経験したとき、努力をやめず、継続したことにより、成功をつかんでいるはずです。生まれ人から学び、自分のスキル

す。革新や改革も必要ではあります。まず、基本の繰り返しを継続していき、根の深い木になつていき、これから先の長い人生の形成をして、その人なりの幸せをつかめますよう祈念申し上げます。



平成27年度岡山県高等学校PTA連合会及び安全互助会総会報告

平成27年6月18日（木）
ピュアリティまきびにおいて開催しました。

【講演】
「閑谷学校と教育」
岡山県青少年教育センター

も論語朗誦を行つていま
す。論語には「己」を高め社
会と調和して生きていくた
めの智恵が多くふくまれて
ゐる、これが二点目

功勞者表彰受賞者

「教育に対する大きな期待に応えられるよう頑張つていきたい」との小川会長の挨拶に続き、岡山県高等学校PTA連合会功労者表彰（表彰状11名感謝状94名）を行い、次に平成26年度事業報告・会計決算報告・監査報告、安全互助会についての説明、平成27年度の新役員を紹介し、事業計画（案）・会計予算（案）を協議しました。

また、総会閉会後、研修会（講演）を実施しました。



号に認定された旧閑谷学校の歴史を、教育という観点から話をしてくださいました。

めの智恵が多くふくまれており、現代社会をよりよく生き、諸問題を解決するヒントが随所に見られ、閑谷学校の教えは「教育県岡山」の下地となっています。

学力問題、規範意識の低下といわている今こそ原点に戻り、講堂で礼儀正しく、社会に役立つ人になろうと論語や儒学に一生懸命に取り組んだ先人の姿をヒントに、教育再生へとつなげていかなければならぬと講演いただきました。

感謝状受賞者(94名)	吉田 満岡山 芳 泉
藤井 真里(岡山商科大附属)	杉本 恵美子(岡山商科大附属)
青山 浩司(西大寺)	内山 兼(三岡山学芸館)
河野 秀樹(倉敷商業)	河野 中(中原)
田中 稔井(原)	池田 靖勝(原)
山村 聰蒜(原)	高崎 恵子(岡山県作陽)
山本 隆之(岡山県作陽)	武田 浩一(岡山朝日)
中照章(岡山朝日)	藤井 真里(岡山商科大附属)

平成27年度 役員

監事	瀨本赤	瀨木本赤	一雄
松森誠	原田恭	原田恭	私學保護會P
藤原誠	光司悅	光司悅	隆岡山一宮T
山本廣	一朗新津	一朗新津	介玉野商業P
文岡山県美作P	見P	見P	清心女子P

り組んだ先人の姿をヒントに、教育再生へとつなげていかなければならぬと講演いただきました。

右原清徳(東岡山工業)、佐藤秀三(岡山東商業)、阿部秀樹(岡山南井上高行)、松農業(岡山商科大附属)、山下てるみ(岡山理科大附属)、各務暁子(岡山理科大附属)、内藤佳永子(岡山理科大附属)、丹原一(岡山理科大附属)

感謝状受賞者(94名)

相	相	相	相
諫	諫	諫	諫
訪	訪	訪	訪
幸	幸	幸	幸
子	子	子	子
倉	倉	倉	倉
敷	敷	敷	敷
忠	忠	忠	忠
岡	岡	岡	岡
中	中	中	中
塚	塚	塚	塚
並	並	並	並
希	希	希	希
倉	倉	倉	倉
片	片	片	片
山	山	山	山
祐	祐	祐	祐
子	子	子	子
倉	倉	倉	倉
敷	敷	敷	敷
古	古	古	古
城	城	城	城
池	池	池	池
西	西	西	西
岡	岡	岡	岡
高	高	高	高
津	津	津	津
由	由	由	由
香	香	香	香
倉	倉	倉	倉
敷	敷	敷	敷
中	中	中	中
央	央	央	央
玄	玄	玄	玄
馬	馬	馬	馬
久	久	久	久
美	美	美	美
倉	倉	倉	倉
敷	敷	敷	敷
一	一	一	一
彦	彦	彦	彦
倉	倉	倉	倉
敷	敷	敷	敷
山	山	山	山
神	神	神	神
久	久	久	久
代	代	代	代
倉	倉	倉	倉
敷	敷	敷	敷
工	工	工	工
業	業	業	業

岡田幸祐(吉備高原学園)著
三宅浩子(倉敷藍羽)
吉田里美(倉敷鶯羽)
吉原久男(玉野光南)
吉原久男(玉野光南)
瀧本則子(玉野光南)
藤原則子(玉野光南)
今岡博美(玉野光南)
横山美加(倉敷青陵)
吉川久美(玉野光南)
吉川久美(玉野光南)
吉川久美(玉野光南)
吉川久美(玉野光南)
吉川久美(玉野光南)

河原城猿子守
大森一平高梁日新
山下正己岡山県共生
武本吉正津山商義
治郎丸栄津山商義
船引明美津山商義
赤木都貞津山商義
三牧榮津山商義
富坂泰人林山商義
國政博史勝野山市義
間山市義

白戸
吉岡行博興讓節
喜子おかべま山陽
藤田文惠岡山龍谷
守安直美高梁城南
藤井眞弓岡山龍谷
小林一弘新見日出
藤林玲子新見日出
林誠新見日出

第57回中国・四国地区高等学校PTA連合会大会(岡山大会)報告

平成27年7月10日（金）
第57回中国・四国地区高等学校
PTA連合会大会岡山
大会を岡山市民会館において
開催しました。

この大会は大会テーマ
「つなごう子育て 結ぼう
手と手 ～晴れの国からも

A portrait of a woman with dark hair, wearing a light-colored blazer over a patterned top, speaking into a microphone at a podium.



開会式では「よ
うこそ晴れの国岡
山へ」と岡悦宣大
会実行副委員長の
開会のことばで始
まり、小川浩基大
会実行委員長の歓
迎の挨拶に続き、
全国高P連佐野元
彦会長より「連合
会の役割は全国の
さまざまな情報や
事例を提供するこ
とであり、本大会
で提供される多く



1650名を超える会員のご参加をいただき、総合司会の岡田かおりさん（就実高校前P.T.A会長）のさわやかなアナウンスではじまりまし

のプログラムを通じて学びと気づきを深め、活発な活動を開いていただきたい。」と挨拶がありました。続いて 岡山県教育委員会 竹井千庫教育長の挨拶、伊原木隆太岡山県知事、繁定昭男岡山市副市長より祝辞をいただきました。

涙ありのお話しに会場は涙し、深く感動して午前の部が終了しました。昼食時には、舞台スクリーンで岡山県の緑豊かな紹介映像・保護者による演奏を聴きながら地元産食材を豊富に取り入れた参加者から好評のお弁当で休憩をとりました。



午後からの高校生による活動発表は、
岡山県立高松農業高校
就実高校バトン部
岡山県立岡山南高校の吹奏楽部

また、高校生による生産物の販売も好評で大会を盛り上げてくれました。



による演奏・演技がありました。勇壮な和太鼓、優美なバトントワーリング、楽しく会場と一体になった吹奏楽、素晴らしい高校生の姿に参加者は胸を熱くしました。

は香川県高等学校PTA連合会
議長の両氏
青山浩司前副会長、桐
谷会 小林康則副会長、岡
山県高等学校PTA連合会
が行われました。





平成27年8月20日（木）岩手産業文化センター・盛岡アイスアリーナを会場に開催され、全国から約9500人（岡山県から130名）が参加しました。大会のテーマを「未来圏からの風をつかめ！」～新時代を担う君たちと共に～とし、宮沢賢治の詩「生徒諸君に寄せる」の文言を引用し、進むべき未来へ行動する事を感じ、奮い立つてほしいとの思いのもと開催された。

開会式では「文部科学大

第65回全国高等学校PTA連合会大会（岩手大会）報告



平成27年8月20日（金）岩手産業文化センター・盛岡アイスアリーナを会場に開催され、全国から約9500人（岡山県から130名）が参加しました。大会のテーマを「未来圏からの風をつかめ！」～新時代を担う君たちと共に～とし、宮沢賢治の詩「生徒諸君に寄せる」の文言を引用し、進むべき未来へ行動する事を感じ、奮い立つてほしいとの思いのもと開催された。

開会式終了後、文部科学大臣表彰に続き全国会長表彰（個人・団体、役員等）が行われ、岡山県からの受賞者は次のとおりです。

【優良PTA文部科学大臣表彰】

県立岡山工業高等学校
奨学会



*個人
河野 秀樹 氏

（県立倉敷商業高等学校
前PTA会長）

大臣表彰に続き全国会長表彰（個人・団体、役員等）が行われ、岡山県からの受

年の健全育成について、議論を深めPTA活動について再認識を図った。

●表彰式

7会場での分科会では、研究発表や講演、パネルディスカッション等が行われた。未来を見据えた青少年

の健全育成について、議論を深めPTA活動について再認識を図った。

◆基調講演
講師 芝浦工業大学学長
演題 村上 雅人 氏



夢高くして足地にあり

◆記念講演
講師 映画監督
演題 大友 啓史 氏

高校生の発表
「アドリブを生きる力
「るろうに剣心」「龍馬伝」等数々の作品を手がけられた大友監督は、その経験から現場の教育に生かし、子どもと向き合う時の参考になればと講演された。

●全国単位PTA広報紙展示
* 倉敷高等学校
〔樟葉〕
〔P.T.A会報〕

岩手県出身の村上氏は、高校時代に留学した経験や、超電動工学、教育の役割について語られた。教育の大切さは、世界共通の認識であり、教育によって人も国も変わる。自分にとって、尊敬できる先生に出会った事が最も大切な事であった。教師の役割は、生徒の学びの心に火を付ける事、もう一つは夢を考えると、違ったアイデ



東日本大震災が発生してから4年以上立ちましたが、復旧・復興は長期に渡ると考えられます。全国高等学校PTA連合会では義援金を募る活動を継続しています。当連合会におきましても支援を継続いたしますので、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

【東日本大震災】 義援金活動の継続



*役員
小川 浩基 氏
(岡山県高等学校PTA連合会前会長)

*団体
倉敷高等学校PTA
県立井原高等学校PTA

中村 聰 氏
(県立蒜山高等学校
前PTA会長)

与えることである。

若い人が夢と希望を持ち、志を持つことが大切である。また、物欲は限られているが、頭の中は無限でいる。人は宇宙の中の小さな存在だが、思いは宇宙に続いている。無限の可能性を秘めている。無限に思いを寄せることができる人間は、素晴らしい。と語られた。

Aに心から敬意を表します。と講演を締めくくられた。

メインテーマ
「再発見！愛」

アが出て来るものだ。撮影

が旨く進み、よい作品ができあがる事がある。何かにつまずいて、落ち込んだ時に命を落とす子ども達は、思いがけない事が起こった

メセセ）で開催されます。

なお、来年度の第66回大会は、平成28年8月24日（水）～26日（金）に千葉県（千葉市幕張メッセ）で開催されます。